

**Signos vitales**

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

Inicia la transición

El Instituto Nacional Electoral aún no declara válida ni otorga la constancia en las elecciones de diputados y senadores, pero **Claudia Sheinbaum** y los ganadores de los comicios del 2 de julio que llegarán al Congreso de la Unión han decidido apurar el paso y avanzar en la ruta trazada, después de la entrega del bastón de mando.

La ganadora de la elección presidencial cumplirá con el acuerdo firmado en El Mayor, con **Andrés Manuel López Obrador** como testigo de calidad y **Adán Augusto López Hernández** será designado coordinador de los senadores en la LXVI Legislatura federal, mientras que **Ricardo Monreal Ávila** tomará las riendas de la bancada morenista en San Lázaro.

Los otros participantes en la interna para definir al coordinador de los comités para la defensa de la 4T también llegarán al Congreso de la Unión... si ese es su deseo. **Manuel Velasco** y **Gerardo Fernández Noroña** podrían hacer valer las *wild cards* del PVEM y del PT, respectivamente, y tomar las posiciones reclamadas por esas formaciones partidistas en la administración federal.

¿Y **Marcelo Ebrard**? Ni los moderados ni los puros en Morena dudan que el ex canciller lopezobradorista se incorporará al nuevo gabinete, gracias a la generosidad y la inteligencia de la candidata ganadora. "Después de las encuestas no quiso reconocer a Claudia y sólo hasta que obtuvo un paquete de candidaturas para su gente, aceptó sumarse al proyecto. Ya con eso debería darse por bien servido", observan en la cúpula partidista.

Primero los coordinadores parlamentarios. Y enseguida, los integrantes del equipo que acudirá al llamado de la primera presidenta de México. "Cum-

plirá con la paridad, pero sobre todo le imprimirá un sello propio", refieren las mismas fuentes.

Marcelo Ebrard. **Juan Ramón de la Fuente**. **Rogelio Ramírez de la O...** En el periodo de campaña, al menos media docena de integrantes del actual gabinete manifestaron interés de repetir en su cargo, pero la llegada de los "enlaces" de Claudia Sheinbaum —**Altagracia Gómez**, **Javier Corral** y **Julio Berdegué**, entre ellos— dieron al traste con sus planes.

Economía e Infraestructura están entre las secretarías más disputadas... Y Gobernación. La inquietud por estos nombramientos anticipados fue extensiva a otros ámbitos. Enterada de la inminente creación de una agencia anticorrupción (adscrita a la Oficina de la Presidencia) y el fortalecimiento de la Secretaría de la Función Pública, la comisionada del Inai, **Norma Julieta del Río Venegas** se pronunció por una "reingeniería" para el órgano autónomo. ¿Reducirían su tamaño y también, el reparto de cuotas y el tráfico de influencias?

Dentro y fuera del Inai tienen claro que su sobrevivencia dependía de los votos que Morena obtuviera el 2 de junio. ¿Todavía dudan de su destino?

El adelanto en el nombramiento del gabinete sorprendió a los analistas de las Fuerzas Armadas, donde daban por descontado que **Omar García Harfuch** nacionalizará el modelo de seguridad ciudadana que implantó al frente de la policía de la CDMX, aunque antes asumirá su cargo como senador de la República.

Para asumir la Sedena, el favorito es el actual subsecretario de Defensa, **Gabriel García Rincón**, si bien el general **Ricardo Trevilla Trejo**, jefe del Estado Mayor Conjunto, y el general **Gustavo Vallejo**, encargado de la construcción del AIFA y el Tren Maya están cerca de Palacio Nacional. El general **Norberto Cortés Rodríguez**, comandante de la IV Región, es considerado como el caballo negro en la anticipada sucesión de **Luis Crescencio Sandoval**.

En la Marina Armada de México, la nominación del vicealmirante **Raymundo Pedro Morales Ángeles** tomó impulso a mediados de la semana pasada. Al frente del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec desde hace 18 meses, anteriormente fungió como titular del Centro de Estudios Superiores Navales.